

ESTIMADOS AMIGOS, DAMAS Y CABALLEROS.

ESTOY ENCANTADA DE PARTICIPAR EN ESTA MAGNIFICA CEREMONIA Y DE PODER ESTAR AQUÍ, CON VOSOTROS, EN ESTE MARAVILLOSO PAIS.

VAYA MI AGRADECIMIENTO A EL MUNDO, AL JURADO Y A TODOS AQUELLOS QUE HAN HECHO POSIBLE QUE YO PUEDA COMPARTIR ESTA NOCHE CON VOSOTROS.

ESTOY AQUÍ PARA RECIBIR EL PREMIO COLUMNISTAS DEL MUNDO DE 2005 EN HONOR DE JULIO FUENTES Y DE JULIO ANGUITA PARRADO QUE MURIERON EN AFGANISTÁN Y EN IRAK CUMPLIENDO CON SU DEBER. AUNQUE TAMPOCO OLVIDO LA FIGURA DE JOSE LUIS LOPEZ LA CALLE .

NO TUVE LA OPORTUNIDAD DE CONOCERLES PERSONALMENTE Y EN ESPECIAL A JULIO FUENTES, QUE PERDIO SU VIDA EN MI PAÍS, PERO POR LO QUE HE PODIDO SABER ERA UN VERDADERO PROFESIONAL, UN HOMBRE DE UNA INMENSA BONDAD Y UNA MENTE LO SUFICIENTEMENTE CREATIVA COMO PARA PUBLICAR TRES NOVELAS DE ÉXITO.

AUNQUE POR ENCIMA DE TODO ERA UN MIEMBRO DE LA COMUNIDAD QUE VIAJA A LAS ZONAS DE GUERRA DE NUESTRO MUNDO Y, DANDO LO MEJOR DE SI, PROYECTAN UNA LUZ SOBRE LOS RINCONES MÁS OSCUROS DE LA CONDUCTA HUMANA, O NOS ILUMINAN CON INCONTABLES ACTOS DE VALOR Y GENEROSIDAD.

EL PERTENECÍA A UNA ELITE DE PERIODISTAS, MAL PAGADO, Y QUE INVOLUNTARIAMENTE SACRIFICÓ SU VIDA PARA TRAERLE A EL MUNDO LA VERDAD Y LOS HECHOS. Y EXPLICAR EL SUFRIMIENTO DE UNA NACIÓN EN EL OTRO EXTREMO DEL MUNDO.

LOS NOMBRES QUE HE RECORDADO PERTENECEN A PERSONAS VALIENTES Y COMPROMETIDAS QUE PERDIERON SU VIDA EN LA NOBLE CAUSA DE LA BÚSQUEDA Y EXPOSICIÓN DE LA VERDAD Y DE NUESTRA REALIDAD.

POR EJEMPLO, JULIO FUENTES FUE A AFGANISTÁN PARA MOSTRAR LA POSGUERRA DEL PAÍS Y LOS PROBLEMAS A LOS QUE LA GENTE SE ENFRENTABA TRAS EL TERROR Y EL FUNDAMENTALISMO.

ESTABA ALLÍ PARA COLOCAR EL PAÍS DE NUEVO EN EL PUNTO DE MIRA DE LOS EUROPEOS Y EN PARTICULAR DE LOS ESPAÑOLES.

AFGANISTÁN CASI QUEDÓ BORRADA DE LA MEMORIA COLECTIVA DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL.

POR DESGRACIA EN OCCIDENTE NO HABÍAN DEMASIADAS PERSONAS QUE SE ACORDARAN O QUE LE IMPORTARAN LOS ACONTECIMIENTOS QUE SUCEDÍAN EN AFGANISTÁN

ESTE PREMIO QUE ME OTORGAN HOY, SIGNIFICA MUCHO PARA MI Y PARA TODAS LAS MUJERES AFGANAS.

ESTE PREMIO ES MUY IMPORTANTE PARA NOSOTRAS POR DOS MOTIVOS, COMO TRIBUTOS Y RESPETO HACIA FUENTES, ANGUITA PARRADO Y LOPEZ LA CALLE MUERTOS EN EL EJERCICIO DE LA NOBLE LABOR DEL PERIODISMO.

Y DE HECHO SUPONE UN EJERCICIO DE RESPETO HACIA TODOS LOS PERIODISTAS QUE ARRIESGAN SU VIDA PARA DESCUBRIR Y ESCRIBIR LA VERDAD.

COMO AFGANA ES TAMBIÉN IMPORTANTE PARA MI PORQUE SIGNIFICA QUE EL JURADO HA TENIDO EN CUENTA MI ESFUERZO Y MI LUCHA DESDE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN A FAVOR DE LOS DERECHOS DE LA MUJER Y LA MEJORA DE SU SITUACIÓN TRAS LAS RESTRICCIONES Y EL EXTREMISMO.

LA SOCIEDAD CONSERVADORA, EL EXTREMISTA GOBIERNO TALIBÁN Y EL TERRORISMO LE HAN ARREBATADO DEMASIADAS COSAS A LAS MUJERES DE ESTE PAÍS, QUE SE VIERON RECLUIDAS EN SUS CASAS DURANTE ESE TIEMPO.

TRAS QUITARLES EL DERECHO BASICO A PODER TRABAJAR Y A OBTENER UNA EDUCACIÓN. LAS OBLIGARON A VESTIR EL *BURQA* CUANDO SALÍAN DE SUS CASA E IR ACOMPAÑADAS DE UN FAMILIAR VARÓN.

TRAS LA ERA TALIBÁN Y TERRORISTA, EN CIUDADES COMO KABUL, HERAT Y MAZAR Y ALGUNA MÁS, LAS MUJERES AHORA PUEDEN SALIR A LA CALLE CUBIERTAS CON TAN SOLO UN PAÑUELO Y TRABAJAR EN OFICINAS, ASISTIR A LOS COLEGIOS Y UNIVERSIDADES Y PARTICIPAR EN LOS ASUNTOS POLÍTICOS, SOCIALES Y CULTURALES DEL PAÍS.

LA ENORME PARTICIPACIÓN DE LA MUJER EN LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES Y PARLAMENTARIAS, A PESAR DE TODAS LAS TRABAS Y DIFICULTADES, DEJARON UNA COSA CLARA: LAS MUJERES AFGANAS RECLAMAN SUS DERECHOS Y ESTÁN HACIENDO ALGO PARA OBTENERLOS.

LAS MUJERES TIENEN EL 25 POR CIENTO DE LOS ESCAÑOS EN EL PARLAMENTO Y HAN OBTENIDO MÁS DERECHOS CONSTITUCIONALES.

PERO ESO NO ES TODO. OCCIDENTE NO DEBE PENSAR QUE AFGANISTÁN ES UN PAÍS DONDE LAS MUJERES HAN PASADO, EN MUY POCO TIEMPO, DE UNA RESTRICCIÓN ABSOLUTA A UNA LIBERTAD TOTAL. CON LA EXCEPCIÓN DE KABUL Y DE ALGUNAS GRANDES CIUDADES, LA SITUACIÓN EN LAS PROVINCIAS ES COMPLETAMENTE DIFERENTE.

TODAVÍA NO EXISTE LIBERTAD NI IGUALDAD DE DERECHOS PARA LAS MUJERES EN TODAS LAS REGIONES DEL PAÍS.

EN ALGUNAS ZONAS LA SITUACIÓN NO HA MEJORADO MUCHO DESDE EL PERIODO TALIBAN. LAS MUJERES NO PUEDEN SALIR DE SUS CASAS, TRABAJAR O ESTUDIAR. TODAVÍA SUFREN LAS RESTRICCIONES, EL FUNDAMENTALISMO Y LAS TRADICIONALES LEYES TRIBALES.

LA TRADICIÓN TRIBAL YA EXISTÍA EN EL PAÍS INCLUSO ANTES DE QUE LOS TALIBAN SE HICIERAN CON EL PODER. LAS MUJERES LLEVAN SIGLOS SUFRIENDO LA SOCIEDAD ULTRA CONSERVADORA AFGANA.

ESTAS INJUSTICIAS AUMENTARON DURANTE LA GUERRA CONTRA LOS SOVIÉTICOS Y DURANTE LA GUERRA CIVIL QUE ESTALLÓ DESDE 1989 YA 1996 Y ENTRE 1996 Y 2001, EL REGIMEN EXTREMISTA TALIBAN ALCANZÓ PROPORCIONES ATERRADORAS.

SIN EMBARGO HAY ALGO QUE NOS INFUNDA ESPERANZA PARA UN FUTURO MEJOR, LA INCONCLUSA Y CONTINUADA LUCHA DE LAS MUJERES AFGANAS QUE SIN TEMOR ALGUNO TRABAJAN A FAVOR DE LOS DERECHOS DE LA MUJER, DE LA IGUALDAD DE SEXOS, DE LA MEJORA DE LA INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA PARA LAS NIÑAS Y LAS MUJERES Y PARA MEJORAR LA SALUD FEMENINA EN AFGANISTÁN.

COMO PERSONALIDAD TELEVISIVA Y PERIODISTA AFGANA, SIEMPRE HE INTENTADO REFORZAR LA PRESENCIA DE LA MUJER EN LOS MEDIOS, ORGANIZARLAS, UNIRLAS, HACERLAS MÁS FUERTES Y TRABAJAR CONJUNTAMENTE POR MEJORAR LAS CONDICIONES Y EL ESTATUS DE LA MUJER EN AFGANISTÁN

LOS MEDIOS SON UNA HERRAMIENTA IMPORTANTE QUE SIEMPRE HAN JUGADO UN PAPEL RELEVANTE EN EL PROGRESO DE LAS SOCIEDADES.

PIENSO Y CREO QUE TANTO YO COMO MIS COMPAÑERAS QUE LUCHAN DESDE LA PRENSA Y LOS MEDIOS, HEMOS OBTENIDO UN MAYOR IMPACTO EN LOS ÚLTIMOS CUATRO AÑOS.

HEMOS INTENTADO ANIMAR A LAS MUJERES PARA QUE PARTICIPEN EN LAS GRANDES CUESTIONES POLÍTICAS, SOCIALES, CULTURALES Y ECONÓMICAS DEL PAÍS.

HEMOS INTENTADO ANIMAR A LAS MUJERES PARA QUE OBTENGAN UNA EDUCACIÓN Y SUFICIENTE INFORMACIÓN SOBRE SUS DERECHOS. LES HEMOS ANIMADO A QUE EJERZAN ESOS DERECHOS PARA UN FUTURO MEJOR.

PERO MI LUCHA ME HA ENFRENTADO A GRANDES RETOS Y OBSTÁCULOS INCLUYENDO EL EXTREMISMO Y LA CONTROVERSIA TRADICIONALISTA. HE SIDO AMENAZADA DE MUERTE DE MUCHAS MANERAS EN MUCHAS OCASIONES.

Y ME HAN PEDIDO QUE CESE MIS ACTIVIDADES DIRIGIDAS A REFORZAR A LA MUJER AFGANA PERO NUNCA HE HECHO CASO A TALES AMENAZAS Y SIN DEMASIADO TEMOR HE CONTINUADO LA LUCHA A TRAVÉS DE MI PROFESIÓN.

PODRIAMOS HACER MUCHO MÁS A FAVOR DE LAS MUJERES AFGANAS PERO NECESITAMOS DEL APOYO Y LA AYUDA DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL Y DEL PUEBLO ESPAÑOL.

HOY DÍA LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN INDEPENDIENTES DIRIGIDOS A LA MUJER SON ESCASOS Y NECESITAN DE MUCHO MÁS APOYO.

SI APOYAMOS LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN DIRIGIDOS HACIA LA MUJER, MUCHAS MUJERES COMPRENDERÁN SUS DERECHOS FUNDAMENTALES, MÁS MUJERES OBTENDRÁN UNA EDUCACIÓN Y TRABAJARAN POR MEJORAR SU ESTATUS Y SUS DERECHOS Y AL FINAL MÁS MUJERES PARTICIPARÁN EN LAS CUESTIONES DE NUESTRA SOCIEDAD.

POR ÚLTIMO DEBO AGRADECERLE AL MUNDO Y EN PARTICULAR A ESPAÑA POR ENVIAR A SUS HIJOS E HIJAS A AFGANISTÁN PARA GARANTIZAR QUE LA PAZ, LA SEGURIDAD Y LA DEMOCRACIA PERMANEZCAN EN ESTE PAÍS DURAMENTE CASTIGADO.

TAMBIÉN DESEO EXPRESAR MIS CONDOLENCIAS A LAS FAMILIAS QUE PERDIERON A SUS SERES QUERIDOS EN AFGANISTÁN EN EL CUMPLIMIENTO DE SU DEBER.

PERO QUE TAMBIÉN SEPAN QUE SUS SERES QUERIDOS SIEMPRE ESTARÁN EN NUESTRO PENSAMIENTO Y EN NUESTRO CORAZÓN PORQUE ELLOS ARRIESGARON SUS VIDAS ANTE EL PELIGRO PARA GARANTIZAR QUE NOSOTROS PUDIÉRAMOS VIVIR EN PAZ Y VIVIR SEGUROS.  
MUCHÍSIMAS GRACIAS.